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Herrn Bürgermeister 
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An die Vorsitzende des Rates 
 
Frau Oberbürgermeisterin 
Henriette Reker 
 
 

 
Eingang beim Büro der Oberbürgermeisterin: 19.10.2017 

 
AN/1526/2017 

 
Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Jugendhilfeausschuss 07.11.2017 

 

Förderung der Kindertagespflege 

In der Sitzung des Rates am 16.12.2014 wurde beschlossen, Kindertagespflege in angemie-
teten Räumen ab 1.1.2015 mit 6,00 € pro Stunde und Kind zu fördern. Ebenfalls wurde die 
Förderung der Großtagespflege in angemieteten Räumen erweitert – beide Beschlüsse wur-
den mit einer Befristung bis zum 31.12.2017 versehen. 
 
Seit dem 1.1.2015 soll eine verlässliche Vertretungsregelung für Ausfallzeiten von Tages-
pflegepersonen umgesetzt werden. Die Maßnahme ist ebenfalls bis zum 31.12.2017 befris-
tet. Die Kontaktstelle Kindertagespflege erhält für die Umsetzung der Aufgabe finanzielle 
Mittel in Höhe von 2,9 Millionen €. 
 
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wie stellt sich die Situation der Kindertagespflege aktuell dar? 
  

2. Inwieweit hat sich die Interessenslage durch Gründung von Großtagespflegestellen 
verändert und ist geplant für beide Formen der Kindertagespflege die bestehende 
Förderung - über den 31.12.2017 hinaus - (auch) unbefristet zu verlängern? Wenn 
nein, aus welchen Gründen nicht? 

 
3. Wie sind die finanziellen Fördermittel in Höhe von 2,9 Millionen € für die Vertretungs-

regelung verwendet worden? Ist in jedem Kölner Stadtteil aktuell ein ausreichendes 
„Vertretungsmodell“ vorhanden? Wenn nein, aus welchen Gründen nicht? Ist geplant 
die Vertretungsregelung zu verlängern? 

 
4. Ist seitens der Verwaltung geplant, die Kindertagespflege stärker als bisher als 

gleichwertige Alternative zur Betreuung in einer Kita zu bewerben, z.B. beim Internet-



 - 2 - 

 

auftritt der Stadt Köln oder im Little-Bird-Portal oder in Informationsschreiben an die 
Eltern? 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

gez. Niklas Kienitz    gez. Jörg Frank 

CDU- Fraktionsgeschäftsführer  GRÜNE-Fraktionsgeschäftsführer 
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